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DE VINCI

LA RÉUNION DE RENTRÉE DES CLASSES
CHAM ET LES SECTIONS SPORTIVES

PARTENAIRES

Le lundi 12 septembre 2022, Élèves et familles des classes
CHAM (classe à horaires aménagés) étaient invités à la
réunion de rentrée. 
Les classes CHAM sont des classes à horaires
aménagées pour que les élèves qui ont des options
puissent pratiquer leur activité. Il y a quatre clubs ainsi
que le conservatoire qui collaborent avec le collège :
Chassieu Badminton Club le mardi et le jeudi de 15h30 à
17h30, Chassieu Aventure escalade le mardi de 15h30 à
17h30, le GLM Chassieu- Lyon pour la gymnastique et
Chassieu Natation tous les jours après les cours. La
classe CHAM est une classe qui s’investit dans la vie du
collège : vendre des tickets de tombola, participer aux
évènements, aider le collège, etc… . Les CHAM sont des
classes  sur lesquelles les professeurs et la direction du
collège peuvent compter. Ce sont également des élèves
de la classe sportive qui composent la section des
cadets de la sécurité. En récapitulatif, les élèves des
classes CHAM doivent être responsables car le collège
leur aménage un emploi du temps qui leur permet de
faire les activités qu’ils veulent.

Eve BERDOUGO, 5èmeD

Le collège Vinci de
CHASSIEU relance ses
news de manière
annuelle. L’idée est de
partager, chaque année,
les nouvelles relatives à
la vie du collège,
rapportées par les
élèves.
Bonne lecture à tou-te-s

NEWS 2022-2023 COLLEGE

UN MENSUEL AU
COLLEGE... ET
POUR QUOI
FAIRE?



Bravo à toutes et à tous.
Have a good day !!!

(PASSEZ UNE BONNE JOURNÉE)

                           LINA GIANOLI, LUCIE DEGUT, ELOUAN JAVAULT ET SAMUEL DURAND
5ÈME D

UNE SÉQUENCE SUR LA NATURE EN
ANGLAIS
    Cette année, en anglais, les classes de
5C,5D et 5E ont fait une séquence sur la
nature.

     Pour commencer la séquence, nous
avons parlé des espèces en voie de
disparition (« endangered species »), nous
avons aussi parlé de la nature et étudié
des oeuvres d’un artiste américain qui
s’appelle Andy Warhol (“The artist wants to
deliver a message about environmental
issues and the fragility of Wildlife”)
Ensuite, nous avons fait un quiz sur les
États-Unis et nous avons parlé de la vie
sauvage dans ce pays. Nous avons vu
également les habitudes de certains
animaux des USA (« The polar Bear lives in
Alaska » « The gray wolf sleeps in dens”. 
À travers des photos et des témoignages
de junior rangers, nous avons finalement
exploré des parcs nationaux américains
comme Yosemite, Grand Canyon et les
Everglades. (« Grand Canyon is so
fantastic!”, “Yosemite’s waterfalls are so
beautiful ! »

   

Pour clore la séquence, nous avons dû
réaliser une affiche en binôme sur le parc
national de notre choix. Ce parc devait se
trouver en Amérique, au Royaume-Uni ou
en Australie. Il fallait rédiger des
paragraphes sur le métier de ranger, vanter
les « qualités » du parc et enfin présenter
l’animal emblème du parc et décrire ses
habitudes de vie. 
Les plus belles tâches finales « choose your
National Park » sont affichées dans le
couloir du pôle anglais.
Tous les élèves et professeurs ont pu voter
pour leur affiche préférée !!!
 
Les résultats sont les suivants : 
N°1: Sahra et Kheira en 5E (Kakadu national
park)
 N°2 et 3 ex aequo: Lily -Joy et Estelle /
Noémie et Eloïse en 5D

culture Vinci



ELOA CARDINAL, WASIL KHAN, GAËL PERES DESMARTIN, ANTHONY
YANG

SEMAINE DES LANGUES
REPORTAGE  EN ESPAGNOL
   Qu’est-ce que vous pensez de cette journée ? 
« Les tenues de la salsa étaient belles, et la paëlla était bonne. » 
Laura ARU 4eB 
Comment vous vous sentez ?
« Je n’aime pas la journée »
Mohamed Boutchichi 5eA 
Aimez-vous cette journée ? 
« C’est bien, et j’ai bien aimé le repas »
Baptiste Murano 5eB
Quel est la meilleure activité de la journée pour vous ?
« La salsa »
Vous préférez cette journée espagnole ou celle de l’année dernière
?
« Celle de l’année dernière était mieux »
Léa GAYET 5eE
Qu’est-ce qui vous a plu ? 
« J’ai bien aimé le repas surtout la crème catalane »
Manon COCHET 5eE
Avez-vous aimé la salsa ?
« Oui surtout la démonstration/initiation au pas de base » 
Noémie Berdougo 5eD
Comment avez-vous trouvé l’ambiance de la journée ? 
« Sympa, il y avait trop de bruit à l’initiation salsa : pas de base » 
Eloïse 5eD
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ALEXIS CANET - 4ÈMEC

EXPOSITION SCIENCES AU CDI

    Exposition sur les sciences dans le CDI du
collège Léonard De Vinci en ce 11 juin 2023
 Le CDI du collège a récemment accueilli
une exposition sur les sciences, mettant en
lumière les différentes branches des
sciences et les réalisations les plus
récentes dans le domaine. Des élèves de
toutes les classes ont eu la chance de
découvrir cette exposition, organisée par le
professeur de sciences.
 L'exposition était divisée en plusieurs
sections, chacune consacrée à un
domaine particulier des sciences. Les
élèves ont ainsi pu explorer les secrets de
l'astronomie, de la biologie, de la physique
et de la chimie. Des panneaux informatifs,
des maquettes et des objets étaient
présentés pour illustrer les différentes
théories et découvertes scientifiques.
 Les visiteurs ont été particulièrement
impressionnés par les modèles réduits de
planètes du système solaire et les
expériences de chimie montrant les
réactions chimiques les plus courantes.
Des élèves volontaires ont également
présenté des projets scientifiques qu'ils
avaient réalisés en classe, démontrant leur
compréhension des concepts scientifiques.
 L'exposition a été une occasion pour les
élèves de découvrir de nouvelles choses
sur les sciences et de se familiariser avec
les différentes branches de la discipline.
Elle a également été une opportunité pour
les élèves de s'inspirer et de réfléchir à des
carrières futures dans les sciences

   

Le professeur de sciences a déclaré : "Nous
sommes ravis d'avoir pu organiser cette
exposition pour nos élèves. Nous espérons
que cela leur donnera un aperçu des
merveilles des sciences et les encouragera
à poursuivre leurs études dans ce
domaine."
 L'exposition a été un grand succès et a
suscité l'intérêt des élèves pour les
sciences. L'équipe pédagogique espère
organiser d'autres événements de ce genre
à l'avenir pour continuer à stimuler les
intérêts des élèves pour les différentes
disciplines.
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La frontière, un sujet de rédaction pour les
4eme. 
Au collège Léonard de Vinci, deux classes
de 4eme ont été lancées sur un projet qui
avait pour but de rédiger une nouvelle sur
le thème de la frontière. Une première
rencontre a eu lieu le 2 mars avec Mme
DULLIN (autrice et graphiste). deux
rencontres ont suivi le 9 mars et le 6 avril où
les élèves ont débuté, puis continué et
parfois achevé leur texte, aidés de Mme
DULLIN, Mme LIETTA (professeure de
Français) et Mme BAUERLE
(documentaliste). Certains élèves se sont
trouvés parfois en légère difficulté : “le
thème de la frontière ne m’a pas trop
inspiré” a affirmé un camarade. Mais grâce
à l’aide des encadrantes, ils ont pu franchir
le cap des contraintes imposées. 
Pour conclure le projet, la nouvelle de
chaque élève sera publiée par le cub’édito,
installé au CDI, et pourra être lue par tous
les élèves du collège en juin et en
septembre. L’édition en papyrus s’effectue
par simple appui sur le bouton. MARION CHAOZON - 4EMED

RENCONTRE AVEC UNE AUTRICE

    Durant les mois de février, mars et avril,
la classe de 4e C du collège Léonard de
Vinci, à Chassieu, a eu la chance
d’accueillir une autrice : Mme Dullin. Cette
rencontre s’est déroulée au CDI, dans le
cadre d’un atelier d’écriture. Bénéficiant de
sa précieuse aide, ainsi que de celle de leur
professeur de français Mme Lietta et de la
documentaliste Mme Bauërle, les élèves
ont rédigé une nouvelle sur le thème
suivant : "Frontière(s)". Celles-ci seront
publiées grâce à Short édition par le
Club’édito, mis au point par cet éditeur.
Nous comptons sur vous pour les lire,
lorsqu’elles sortiront au mois de juin, et
pour donner votre avis !

culture Vinci
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      Cette année le bureau de l’AS s’est enrichi
de nombreux partenaires. 

L’AS s’est aussi montrée rayonnante, pas que
par ses chiffres et ses résultats sportifs, mais par
sa participation à la vie du collège également
(une table de tennis de table et du matériel
sportif offert au collège dans le cadre des
projets du CVC). 

Le bureau de l’AS Vinci 2022/2023 est le suivant : 

Présidente : Mme BAROTEAUX
Vice-Présidente élève : Clara CHEVRET
Vice-Présidente Parent : Mme SOIL Magali
Trésorière Mme POZZOBON, Hugo CHEVRET.
Trésorier adjoint M.CHEVRET.
Secrétaire M.BOLLIAND, Ludovic CHATON.
Secrétaire adjoint M.LABONDE.
Élèves du bureau : BENDIB Kheylane et SAGE
Rachel
Parents d’élèves du bureau : Mme DESMARTIN,
M.BRUN.
Parents accompagnateurs : Mmes FERRATON,
RIGAUDIER et Ms FERRATON et TORREQUADRA.

LE CROSS DU COLLÈGE ET
DES ÉCOLES ET JOURNÉE
NATIONALE DU SPORT
SCOLAIRE

 Le mardi 13 septembre 2022, l’ensemble des
classes du collège ainsi que les classes de cycle
3 des écoles des Tarentelles et du Châtenay ont
participé au cross du réseau.
Cette année j’ai pu participer au cross du
collège qui consistait à faire trois tours à côté
du gymnase du Raquin. C’était une bonne
expérience pour moi qui venait d’arriver dans le
collège car je n’avais pas l’habitude de faire ça
dans mon ancien collège… J’ai remporté la
première place et j’ai été récompensée d’un
bon décathlon de 10€.  Cette victoire m’a
ensuite permis d’aller au cross départemental
ou je suis arrivée seconde. Merci à M.CHEVRET et
au collège pour cette expérience.

LINA CHETTIH 5ÈME D.

L'ASSOCIATION SPORTIVE (AS)
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    Pour participer à l’AS pêche, il faut s’inscrire
en début d’année auprès de M.Chevret.

    Les sorties ont lieu le mercredi après-midi.
M.Chevret nous emmène aux spots de pêche
(ils sont très nombreux et différents) en minibus
(nous utilisons le CHABUS de la ville de
Chassieu). Nous retrouvons sur place un
animateur de pêche qui nous apprend à varier
les techniques pour être plus polyvalents et
trouver celle qui nous plait le mieux. Selon les
lieux, on pêche différentes sortes de poissons
comme le brochet, la perche, la carpe, le
barbeau, la truite, le gardon…. 

    Le professeur nous incite à faire du « no killing
» car il faut « respecter la nature » a précisé
Pierre Alexandre, notre animateur pêche.

Tom ROCHETTE, 4ème C

LES SORTIES
 KAYAK

La sortie kayak est une sortie réalisée depuis maintenant deux ans par
les professeurs d'EPS et Mme Oviève. Cette sortie a pour but la
distraction des élèves et des professeurs mais surtout la découverte du
kayak et du canoë. Cette sortie se déroule en plusieurs parties : en
premier nous partons du collège en vélo jusqu'au lieu de kayak, une
fois arrivés nous divisons la classe en deux groupes puis un moniteur
nous donne gilet de sauvetage et pagaie. Un groupe part en "balade"
dans les canoës tandis que l'autre groupe, lui, fait une sorte de "basket"
sur l'eau avec des kayaks et des casques pour ne pas se blesser avec
les pagaies.
Une fois ces activités terminées, nous mangeons et nous nous
reposons environ une heure.
Après la pause de midi, nous échangeons nos activités et nous
reprenons pagaies, gilets de sauvetage et casques.
Une fois les activités finies, nous nous séchons (bien sûr), puis
reprenons nos vélos pour rentrer au collège dans l'après-midi.

FEBVAY-CHOFFEL OCTAVE
5ÈMED

AS PÊCHE DU COLLEGE, UNE AS PAS COMME
LES AUTRES

Sports Vinci



   
Le mercredi 23 novembre l’équipe minime mixte de
cross-country s’est qualifiée pour le championnat
académique de cross-country à la Tour Salvagny
avec notamment la seconde et troisième place
individuelle féminine.
Bravo aussi à nos benjamins avec une seconde
place individuelle féminine.

CROSS COUNTRY DEPARTEMENTAL ET
ACADEMIQUE

Lors du cross académique, l’équipe a terminé 3ème. C’est une très belle performance.

GYMNASTIQUE
Les gymnastes de l’AS et des CHAM ont fait briller le collège Vinci. En
effet, l’équipe des filles de gymnastique après être devenue vice-
championne départementale UNSS excellence, est devenue troisième
académique UNSS excellence par équipe. Les garçons, eux, champions
départementaux UNSS excellence, deviennent champions
académiques UNSS excellence et ont fait les championnats de France
à Six-Fours les plages. Un grand bravo également aux jeunes officiels
qui ont validéleur niveau départemental, académique et national.

HUGO CHEVRET 5ÈMEC
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Le mercredi 1er mars, les élèves de l'option  AS
escalade ont fièrement représenté le collège
Vinci au championnat départemental
d'escalade. Les grimpeurs ont présenté une
équipe sport partagé et une équipe
établissement.
Les résultats sont les suivants. 
Dans notre équipe il y avait Mélia, Juliette,
Méline, Clémence, Lina, Noémie, Laura, Louise,
Clara, Arthur, Samuel, Ludovic, Hugo. Cette
compétition était très bien car l’équipe était
forte et très soudée.

Équipe sport partagé : championne
départementale UNSS.
Équipe établissement : vice-championne
départementale UNSS.

Mélia, Juliette, Méline, Clémence, Lina, Noémie,
Laura, Louise, Clara, Arthur, Samuel, Ludovic,
Hugo.

Aux championnats académiques l’équipe sport
partagé avec Juliette, Clara, Arthur et Hugo
termine troisième et obtient la médaille de
bronze. L’équipe établissement avec Méline,
Noémie, Samuel et Ludovic termine cinquième.
Bravo à nos grimpeurs.

ESCALADE

   

Le mercredi 29 mars, les élèves de la SSS
badminton et AS Vinci sont devenus vice-
champions départementaux UNSS
excellence. C’est un excellent résultat et
c’est d’une très grande régularité. Toutes
nos félicitations à l’équipe, Marie, Margot,
Clara, Eve, Elsa (jeune officielle), Octave,
Elouan, Jonah et Loévan. 
Voilà six années de régularité et
d’exemplarité. Le collège Vinci est fièrement
représenté.

sports Vinci

BADMINTON

CLARA CHEVRET 3ÈME  & HUGO CHEVRET  5ÈME

TENNIS   

Les bons résultats se sont enchainés cette
année. Les jeunes de l’AS tennis qui se sont
illustrés en devenant vice-champions
académiques de tennis. Toutes nos
félicitations à Romane, Linoa, Faustine,
Clément, Nathan, Baptiste, Théo et Octave.
 Un grand merci également aux familles
des enfants ayant lancé et pris l’initiative
d’organiser ces championnats
académiques à Chassieu. Un
remerciement particulier à M.TORREQUADRA
d’avoir encadré le tournoi.



L'ULIS DU COLLEGE VINCI ET SON PROJET FOOT RACONTÉ
PAR LES ÉLÈVES

Sports Vinci
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     Cette année les éco-délégués ont plusieurs projets... 

...comme par exemple le compost : à la fin de chaque repas les référents composts
mettent au compost les aliments. Il y a eu aussi le projet Terra cycle qui sert à recycler les
matériels scolaires usagés (stylos, blanc…). Il s’agit de mettre le tout dans des boites
dédiées, il y en a une dans presque chaque salle. Nous avons aussi vécu Léonard au jardin.
C’est une activité de jardinage, tout le monde y a accès. Enfin les éco délégués ont mis en
place la pratique du clean spot. C’est un projet qui a pour but de ramasser les déchets aux
alentours du collège. Vous aussi si vous le souhaitez vous pouvez devenir Eco- délégués. 

Composition du groupe EDD 2022/2023 : 

Référent EDD: M DI RIENZO

Adultes du collège : Mmes PIERRON, LEDAN, FAUSTINO, ALVES, OLIVIERI, CAVICHIOLI et M
CHEVRET

Les élèves : Maxime BRIERE, Yanis BENKOUIDER, Eloa CARDINAL, Clara CHEVRET, Hugo
CHEVRET, Alexis COMMARMOND, Thiméo DESSEIGNET, Louis DEVILLERS, Samuel DURAND,
Maelys FEDEROWICZ, Auriane FLOQUET, Charlyse FOTSING, Lina GIANOLI, Circée GUILLEMENOT,
Ella HENRIETTE, Eloan JAVULT, Morgane MAFILLE, Lura MOINEL, Chloé PILLET, Baptiste
TORREQUADRA, Quentin VENTURA

Les parents: Mmes ALLONSUS, BERGER, DEVILLERS, FERRATON et M FEBVAY CHOFFEL

Les partenaires M La municipalité de le ville (service espaces verts), le rectorat, la
métropole de lyon.

LA COMMISSION DÉVELOPPEMENT DURABLE ET LES ECO-DELEGUES

LEONARD AU JARDIN Le samedi 15 septembre 2022, l’ensemble des
élèves, des familles, des adultes du collège,
avec l’aide précieuse de la municipalité, ont pu
se retrouver afin de bonifier notre collège.

developpement durable Vinci



  Le jeudi 20 octobre s’est réuni le bureau du conseil de vie
collégienne afin de faire des propositions pouvant bonifier notre
collège...

...notamment installer plus de bancs et faire en sorte que les
élèves puissent jouer sur les temps récréatifs. Le lundi 3 avril le
CVC a tenu à remercier ses partenaires, la ville de Chassieu,
Chassieu Solidarité Citoyenne, l’association sportive Vinci et la
métropole.  Le bureau du CVC s’était engagé à bonifier la cour de
récréation en y ajoutant des bancs et des tables de tennis de
table. Ainsi Chassieu Solidarité Citoyenne a financé une table de
tennis de table (ainsi qu’une sortie karting pour les élèves investis
sur de nombreux évènements à l’année), l’association sportive
du collège a financé une table de tennis de table et du matériel,
la municipalité a installé un banc béton et la métropole a installé
six bancs.
Le bureau du CVC c’est avant tout des élèves qui ont œuvré pour
leur collège, pour leurs camarades. A travers ce temps donné
pour le bien-être collectif réside l’espoir d’un collège ou chacun
fera l’effort de respecter son établissement, ses camarades, les
adultes du collège et hors du collège. Plus nous serons à porter
ce message, à le partager et plus il sera entendu.

L'AS PÊCHE
Cette année les élèves du collège ont de nouveau pu pêcher avec
M.CHEVRET et Pierre Alexandre AVALLET, éducateur de pêche à la
fédération départemental. La pêche nous permet d’accéder à des lieux,
les connaitre, les protéger. En même temps que l’on pêche on se rend
compte de l’importance d’avoir un bel environnement pour avoir du
poisson, mais pas que.

Nous avons autant de plaisir à pêcher et remettre les poissons à l’eau
que de protéger l’environnement.

Enfin cette année nous avons pu participer à un concours UNSS
national sur UNSS et développement durable. Nous y avons présenté
notre AS, nos activités et tout ce que l’on fait pour l’environnement.

GIANI CASTALDO 4ÈMED

CONSEIL DE VIE COLLEGIENNE (CVC)

developpement durable Vinci
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Comme l’AS, le bureau du CVC s’est voulu le plus large possible et le plus représentatif possible
avec : 

Les adultes du collège : Mmes SIGNORINO, ALVES, OLIVIERI, PIERRON et Ms CHRISTIN, CHEVRET.
Les élèves : Alicia BUISSON-DEBON, Clara CHEVRET, Hugo CHEVRET, Laura MOINEL.
Les parents : M.STAL.
Les partenaires : la municipalité (don d’un banc), la métropole (don de bancs), Chassieu
Solidarité Citoyenne (achat d’une table de tennis de table et financement d’une sortie Karting).

Nos sincères remerciements à Mesdames GONACHON et PERCET de la ville, à Madame BOUVET
et le bureau de Chassieu Solidarité Citoyenne.

LES SENTINELLES

     Nous sommes arrivés et nous avons été très bien
accueillis par des dames qui nous ont expliqués ce qu’il
fallait faire. Ensuite nous avons aidé à surveiller les différents
endroits de la salle, remettre des vêtements en place,
conseiller les clients, nous avons appris plein de nouvelles
choses dans le commerce… Puis nous avons mangé et nous
sommes retournés au travail ! Nous avons aidé les dames à
ranger les vêtements par taille et par catégories. Ce travail
nous a donc permis de communiquer avec des personnes,
qui sont quelques fois un peu plus âgés que nous !

LA BOURSE AUX VÊTEMENTS

Vinci citoyens

ELOA CARDINAL & THIMÉO DESSEIGNET PERRIN - 5ÈMEF

Qui sont-ils ? Ce sont des élèves et des adultes qui ont étés
formés pour être sentinelles.
Que font-ils ? Les sentinelles sont là pour vous aider dans
votre situation de harcèlement.
Où les trouver ? Les élèves sentinelles se trouvent dans la
cour pendant les récréations et en classe sur le temps des
cours. Ils viendront vers vous pour vous aider.
Les adultes sentinelles se trouvent dans leur salle et en salle
des professeurs.

Pour savoir qui sont les adultesconcernés, il y a des affiches
sur certaines portes de classes. Et voilà, vous savez tout sur
les Sentinelles.

LUCIE DEGUT - 5ÈMED



Dans le cadre des cadets de la sécurité civile, nous avons réalisé
une formation qui dure trente heures. Durant ces heures nous avons
pu suivre trois grandes séquences.

·Séquence « bleu » : comprenant les valeurs citoyennes, les exercices
sécurité au sein de l'établissement, les accidents domestiques…
·Séquence « blanc » : relative à la réalisation du PSC 1, la pratique
sportive…
·Séquence « rouge » : relative à la connaissance du milieu sapeur-
pompier, à ses valeurs, à des manœuvres…

Au collège Vinci, 14 élèves, volontaires, issus de classe de 5ème,
4ème et 3ème ont participé à la formation et sont devenus cadets
de la sécurité civile.

Outre la découverte de l'univers des sapeurs-pompiers et de la
sécurité civile, ce programme nous a donné l'envie et la motivation
de nous investir dans la vie de tous les jours au service des autres,
d’acquérir des compétences relatives à la sécurité civil. Avec les
cadets de la sécurité civile nous avons vécu les valeurs citoyennes
partagées par les sapeurs-pompiers, notamment la tolérance, la
loyauté, le vivre-ensemble et le goût de l'effort. 

En tant que cadets de la sécurité civile nous avons eu la possibilité
d’intervenir pour l’union nationale du sport scolaire (UNSS) lors de
compétitions. Nous étions en partenariat avec la direction régionale
UNSS, un médecin urgentiste (le Docteur SAID) et les jeunes
sapeurs-pompiers de la Croix Rousse. Nous avons par exemple
assuré du secourisme lors d’un championnat départemental de
rugby. Ce jour-là nous avons pu réaliser des relevages, du portage,
des soins de plaies, etc…

Etre jeune cadette de la sécurité civile, est une occasion de relever
des défis, d'acquérir des compétences, c’est un atout pour la
construction de ma future vie personnelle et professionnelle.

J’ai pu acquérir, développer et entretenir des compétences liées au
secourisme, à la lutte contre les incendies, à la sensibilisation aux
gestes et postures.

Ainsi avoir participé aux cadets de la sécurité civile m’a permis de
vivre des valeurs, et dans le cadre du parcours avenir cela m’a fait
découvrir le monde du secourisme, au point de vouloir devenir
pédiatre après des études, plutôt scientifiques, en lycée général.

LES CADETS DE LA
SECURITE CIVILECLARA CHEVRET 3ÈME

 &
 HUGO CHEVRET  5ÈME
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    Pourquoi devenir cadet-te ?

M. CHEVRET étant pompier volontaire, il a décidé de nous donner la possibilité de pouvoir
aider les autres en cas de problème. Nous avons donc choisi d’entrer dans la section des
cadets pour cette même raison. Nous trouvons utile de connaître les gestes de premier
secours pour pouvoir aider les personnes autour de nous, aussi bien au collège qu’en
dehors et cette expérience nous servira toute notre vie.

Qu’est-ce qu’on y fait ?

Nous avons étudié les principes et les risques du métier de sapeurs-pompiers avant de
passer à la pratique.
Puis, nous avons fait une formation où l’on a appris les gestes de premier secours
(massage cardiaque, la PLS, comment réagir si quelqu’un fait un malaise, comment faire
un garrot…) en utilisant des mises en scène pour nous apprendre à réagir, si la situation
était réelle.
Nous avons assisté à des matchs de rugby pour aider les médecins à traiter les blessés.
Nous avons visité la caserne de Genas Chassieu, rencontré les cadets de la sécurité civile
du collège Charles de Foucauld ainsi que des JSP (jeunes sapeurs-pompiers) et des SPP
(sapeurs-pompiers professionnels).

Devenir cadet-te au collège est une opportunité qui permet de découvrir le monde des
pompiers, de développer son esprit d’entraide et ses capacités de réaction en situation
d’urgence.

LES CADETS DE LA SÉCURITÉ CIVILE
(SUITE)

 Vinci citoyens

NOÉMIE BERDOUGO &
SAMULE DURAND 5ÈMED

Merci à l’ensemble de nos partenaires, merci au SDMIS.
Nous remercions aussi la métropole pour la subvention accordée aux cadets de la sécurité

civile.
              



   
Une autre instance très importante du collège. Le FSE œuvre pour tous les élèves, pour une
répartition juste et équitable des moyens aux élèves. Cette année, pour 10 euros investis, le
FSE a reversé 20 euros à chaque élève adhérent.

Toujours de manière à être juste et équitable, le FSE aide chaque année un ou deux
enseignements. Le FSE n’est pas un crédit d’enseignement mais bien une aide ponctuelle.
Nombreux ont été ceux qui ont pu faire fructifier ce FSE. 

Sur ces quatre dernières années, M.CHEVRET et Mme PIERRON se sont montrés les garants
d’un FSE juste, équitable, et transparent. Cette année encore paraitra un dernier bilan sur le
site du collège, pronote, afin que toute la communauté ait accès aux bilans, aux acquis du
FSE sur ces quatre dernières années, aux inventaires. Il s’agit là d’un souci de transparence,
chaque personne ayant investi a droit de regard sur ce qui est fait.
A la fin de cette année scolaire, Mme PIERRON et M.CHEVRET, passeront le relais de la
comptabilité.

Le bureau du FSE pourra compter une fois encore sur un bureau large et largement
représentatif comme celui de cette année scolaire 2022/2023.

Président, M.AMIRA.
Président élève adjoint : Baptiste TORREQUADRA
Secrétaire AS : Mme ULLMANN, secrétaire adjointe Mme DESMARTIN.
Secrétaire élève adjoint : Clara CHEVRET
Trésorier M.CHEVRET, trésorière adjointe Mme PIERRON
Trésorier adjoint élève : Hugo CHEVRET
Membres consultatifs : Mmes SIGNORINO, PROTIERE, ALVES, OLIVIERI et M.TORREQUADRA et
élève Maxime BRIERE, Arthur VILLARS.
Partenaire : Marien MOIROUD (municipalité).

LE FOYER SOCIO-EDUCATIF (FSE)
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DIRECTRICE DE PUBLICATION : MME BAROTEAUX, PRINCIPALE
DU COLLÈGE.
DIRECTRICE ADJOINTE DE PUBLICATION : MME CAPOLONGO,
PRINCIPALE ADJOINTE DU COLLÈGE.

LES ADULTES RÉFÉRENTS :

MISE EN PAGE : MME PIERRON
RELECTRICE :  MME RUAS
COLLECTEURS : MMES SIGNORINO, ALVES, OLIVIERI ET
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